



1. Gemeinderatssitzung 2019

Sozialdemokratische Partei Grenchen
www.sp-grenchen.ch

Remo Bill, Vize-Stadtpräsident | Kantonsrat

Jurastrasse 101
CH-2540 Grenchen
Mobile +41 79 506 21 74
mail@remobill.ch
www.remobill.ch

CH-2540 Grenchen, 22. Januar 2019

Motion «Verkauf von Panaiia & Crausaz AG»

Erstunterzeichner: Remo Bill, Vize-Stadtpräsident

Antrag

Der Verwaltungsrat SWG wird angehalten, die Firma Panaiia & Crausaz AG zu den bestmöglichen Konditionen zu verkaufen.

Begründung

Die SWG erwarb 2013 100 Prozent des Aktienkapitals an der Bauunternehmung Panaiia & Crausaz AG. P&C AG ist im Strassenbau tätig. Die SWG zieht die P&C AG vor allem im Bereich von Tiefbauarbeiten zum Zwecke des Leitungsbaus bei. Derzeit erwirtschaftet P&C AG rund 60 Prozent ihres Umsatzes mit Aufträgen der SWG.

Der seinerzeitige Erwerb sowie die Vergabe von Aufträgen der SWG bildete wiederholt Gegenstand von öffentlicher Kritik und wurde auch im Gemeinderat thematisiert. Dabei ging es primär um submissionsrechtliche Fragen.

Es gibt durchaus sachlich Gründe, welche diesen Kauf als richtig erscheinen lassen. Ordnungspolitisch handelt es sich aber nach Meinung des Motionärs um einen Sündenfall: Der Gemeinderat war zuvor nicht konsultiert worden, obwohl dies angesichts der strategischen Bedeutung des Entscheids zweifellos angezeigt gewesen wäre. Seit der Übernahme der Firma ist die Kritik aus verschiedensten Kreisen nicht verstummt und dadurch wurde auch die sehr erfolgreiche SWG in Misskredit gebracht.

Letztlich handelt es sich um einen politischen und nicht um einen unternehmerischen Entscheid, ob die zu 100 Prozent der Stadt gehörende SWG weiterhin eine eigene Baufirma betreiben soll. Der Pikettdienst kann gewährleistet werden, ohne dass gleich eine ganze Baufirma dazu gehört. Der Motionär ist der Auffassung, dass mit einem Verkauf der Baufirma den ewigen Diskussionen ein Ende bereitet werden kann, was sicher auch im Interesse der SWG liegt. Der SWG soll der Rücken freigehalten werden, damit sie sich voll und ganz ihrem Kerngeschäft und den anstehenden Herausforderungen widmen kann.

Remo Bill, Vize-Stadtpräsident | Kantonsrat SP